
Califican de muy importante
reunión del Consejo Americano
del Deporte

Santo Domingo, 9 abr (RHC) De muy importante no sólo para Cuba sino para todos los países de
América fue catalogada aquí la XVII Asamblea Ordinaria del Consejo Americano del Deporte (CADE) que
concluyó el sábado con la declaración de Santo Domingo.

La apreciación fue formulada por Roberto León Richard Aguiar, vicepresidente primero del Instituto
Nacional del Deporte, Educación Física y Recreación (Inder) de de Cuba y vicepresidente del Comité
Olímpico Cubano, quien partió hoy de regreso a su país.

Entrevistado por Prensa Latina, Richard aseveró que la reunión del Consejo Americano del Deporte
(CADE) agrupa a todos los países del continente y fue seguida por la XII Asamblea del Consejo
Iberoamericano del Deporte (CID) que incluye a España.

En estos eventos se analizaron temas de las políticas de gobierno respecto al deporte, dijo y precisó que
el espíritu de estas reuniones es valorar entre los directivos gubernamentales de los países miembros
temas vinculados con las políticas de deportes, otros relacionados con programas que se van
desarrollando en los países y que pueden ser experiencias útiles para otros estados del área.



El respecto puso como ejemplo el programa que presentó la delegación española vinculado con la forma
en que ellos realizan la educación física en su sistema de enseñanza y las exigencias que se proponen,
vinculadas con los ministerios de Educación y Salud Pública; así como su sistema para atender a los
atletas de alto rendimiento después que terminan su vida deportiva. 

En la reunión nosotros explicamos que ambos programas, de alguna manera, también en Cuba se
desarrollan y sugerimos a los españoles hicieran esa presentación en La Habana del 20 al 24 de
noviembre próximo en la VII Convención Internacional de Actividad Física y Deportes, AFIDE 2017, que
tendrá como tema central “Deporte y Desarrollo Humano”, dijo. 

Ese evento, añadió, se propone evaluar cómo marchan internacionalmente las políticas que tienen que
ver con el deporte, la educación física y la recreación.

Richard comentó que en la reunión del CADE salió un tema que no estaba en la agenda oficial enviada a
los países participantes, para que la custodia de la organización, en vez de estar en manos de un país,
se mantuviera fija en una institución internacional.

Ocurrió entonces un fallido intento de vincular a esa instancia deportiva con la Organización de Estados
Americanos, propuesta que no prosperó ante argumentos tan sólidos como la pérdida de independencia
del CADE, de subordinarse a un ente político, y la exclusión que representaría para los países ajenos a
la OEA.

Por supuesto, dijimos que la autonomía adquirida hasta ahora por el CADE había que tratar de
mantenerla y respetarla, y no transferirlo a otra institución de la cual no son miembros todos los
participantes. Por ejemplo, la OEA son 32 países y la Organización Deportiva Panamericana (ODEPA)
tiene alrededor de 42 miembros, señaló.

Añadimos también que hasta ahora el CADE había promovido, al igual que el movimiento deportivo
internacional, el desarrollo del deporte y de los países, la solidaridad entre los estados, todo lo que
beneficiara la salud de la población, lo cual habían hecho también nuestros técnicos del deporte en los
más de 40 países donde hemos estado presentes, colaborando, impulsando la solidaridad y amistad,
aseveró. 

Incorporar el CADE a un ente como la OEA es un riesgo. Perdería independencia esta institución que
tiene el sano espíritu de combatir el dopaje, las indisciplinas en las instalaciones deportivas, que convoca
a todos a hacer educación física, una actividad sana para la salud, que favorece desde las mujeres
embarazadas hasta a los adultos mayores, y por eso consideramos que ese no puede ser escenario
apropiado para este grupo de trabajo, remarcó. 

Después de esta reflexión, realmente no se adoptó ningún acuerdo de llevar el tema a los países, el
asunto se quedó en la discusión, se disolvió como la sal en el agua y no quedó en acta como para
llevarlo a otro escenario, explicó. Consideró que un tema muy importante de esta reunión fue el del
dopaje y el espíritu de los países de combatirlo enérgicamente, en cualquier escenario donde este ocurra
y ello coincide con la posición de Cuba.

También fue importante el tema vinculado con la actividad física en general y la participación de toda la
población en contra de los malos hábitos alimenticios, la falta de ejercicio, el sedentarismo, todo lo cual
apoyamos y además patentizamos la disposición de enviar a nuestros especialistas a brindar su
cooperación en cualquier lugar del mundo que lo necesite, puntualizó Richard.

Creo que estos encuentros en Santo Domingo también fueron una buena oportunidad para intercambiar
con muchos jefes de delegaciones que estuvieron aquí presentes de varios países, de Brasil, de Haití, de
Venezuela, de República Dominicana, de España… Conversamos con más de 10 delegaciones en estos
dos días, señaló el ex atleta cubano. 



(Tomada de Prensa Latina)
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